

~~Ad.~~  
Lugano, 21. 2. 39.  
Poste Restante

Lieber Herr Verbrahm!

Besten Dank für die Uppellenmünster, die mir von Genf nachgeschickt worden sind. Meine Adresse ist jetzt: Lugano, Poste Restante. Ich gehe am liebsten wieder nach Monaco um dort am Herbst weiterzuarbeiten, bekomme aber die französische Einreise- Erlaubnis nicht. Auch die Straße mit der Ein-  
nahme von Katalonien noch nichts von Blanes gehört. Die Postverbindungen sollten jetzt doch funktionieren. Wenn Perpignan - Barcelona noch verstopft ist, so sollte doch Tarragona - Barcelona funktionieren. Ich be-  
fürchte, dass ganz Blanes evakuiert worden ist und unsere guten Freunde in Frankreich im Sammelkager sitzen. Sie haben recht, wenn Sie erst einmal abwarten, besonders wenn, wie Sie schreiben, Ihre liebe Frau Familiengrundsatz erwartet. Ich gehe natürlich als Alleinstehender am liebsten heute nach Spanien zurück als morgen, aber ich habe vor 10 Monaten eine Abgabe gemacht wegen Erlangung der carta de identidad de trabajo,  
aber bis heute keine Antwort erhalten. Dann muss es, braucht man noch ein salvo-conducto. Inserhalb habe ich heute nach Bern geschrieben. Mir scheint, dass es bei mir auch noch bis Herbst dauern wird. Von Svensson aber kein Wort. Er war in letzter Zeit in Tegai, wo die schwedische Gesellschaft ein Haus von Vallonis & Sodö's eine Schule für 400 Kinder eingerichtet hatte. Er war da anscheinend Kutscher, Turnlehrer etc. Er sollte von Tegai jeden Sonntag nach Blanes um nach oben recken zu gehen, aber das hat er scheinbar auch nicht regelmäßig gemacht. Marti' hat einen Schlaganfall gehabt; Horha hat lange gefehlt wegen seines Lungenerklangs. Wie mir zu Miete ist, kann ich mich denken. Ein Glück, dass

Miguel

manchmal dort vor mit dass Glakas (vom Geschäft) und Pepito manchmal berichtet haben. Aber, wie gesagt, diese kleine Kontrolle ist mir nun auch entwichen und sat der Besetzung habe ich keinen Ton mehr gehört. Man gratuliert mir von verschiedenen Seiten, aber für mich ist die heutige Situation trostloser als vorher. Ich habe jetzt an einen Bekannten in Salamanca, der bei der Deutschen Gesamtschaft ist, geschrieben & ihm offizielle Vermittlungen gebeten. Wenn ich was höre, schreibe ich Ihnen eine Karte. Sollten Sie was von Ihren Leuten aus Blanes hören, sagen Sie es mir doch bitte auch sofort. Wenn ich wenigstens wüsste, ob Pepito noch in Blanes ist. Das wäre ein kleiner Trost für mich.

Ihr leben Frau alles Gute! Beste Grüsse an sie & Sie  
zu Ihrem

O.F.R